

Einbringung (Rechtsanwalts), den 18. 11. 37.

Ihre gnädigste Gute Professur!

Gute Abend sitzen ich hier oben auf dem Rechtsanwalts - in der zweiten Halbbrotzeit von  
Tischengel, Alastrot, den Sie aufkommen - beschränkt mit der Forderung zum Totenfreitag,  
die ich über Fr. 52 oder 57 <sup>der "Gleichberechtigung"</sup> stellen möchte. Sie bleibe ich nun wohl in der  
Eigenschaft "und anderer Rationen an den letzten Ausführungen Ihrer Credo fangen  
Mit dem neuen Leben von 8. 146 f bin ich einverstanden. Ist bei den Ausführungen  
über das *indicare* 147, 2 bis 222 f habe ich Gedanken und zwar nicht erst seit heute.  
Gespalten Sie mir, Anselben in Form einiger Anmerkungen zu Ihrer Zeit geltend zu  
machen.

Daß es auf eine Anekdote zum Christ, einem weissen Tot gibt, stellt mich nicht in  
einem anderen Sinn, sondern in Anselben, in dem von neuem Leben gefühlbar stellt.  
Das Wort von der weissen Anselben ist gefüllt mit der Verkündigung Jesu. Mein über  
Agostal. Ich halte davon fest, nicht weil ich Antwerp habe davon, daß Christus weis ver-  
loren gehen, sein Lie. Nipper damals in Tagen zu mir sagte, als ich die Beziehung zu seiner  
Ablegung von Rö 9-11 Kritik übte, sondern weil es ganz einfach der Gegenstand gegen  
die Schrift verfochten.

Daß man das *indicare* nicht nur als Ausdrück der Dogmatik und gültigen Sub-  
stanz sondern viel mehr als Verfahren kann und versteht hat, zeigt Fr. 52 der Gleichberechtigung,  
zu den die Liebe der Kirche: Es kommt zum Halbwissen... (Freight, die Vorwissen...  
Nachdem die Schrift nicht auf mit dem Verfahren im Unglauben, mit dem weissen Verlorne-  
gehen? Ein weisses Gefühl auf jeden Fall mit dem Traz Gottes pflichten. Aber kann man  
den weissen Mann in der Fülle in die Qual, kann man die "Worte", die in die weisse Form gehen,  
auf in "Spricht" verstehen?

Daß man im Glauben auf den Wissen nicht setzen und sich seiner fern sein kann,  
ist gewiß richtig (Fr. 52). Aber wenn man die Substanz des Glaubens bis in alle Konsequenzen  
zu sein weiß, was man kann und damit auf Gottes fern Werk, und doch zugleich die Wirk-  
lichkeit, nicht nur die Möglichkeit, des Verlornegehung nicht weiß, was man, das spricht mich  
unwiderbar und gefährlich. Könnte das nicht doch eine krypto-Apokatastasis sein, einem

innigste und unbiblische Parodie, aufzuringeln den Farnstein der Vernunft, die sich pflichtig und zimlich doch nicht einen alle unvorstellbaren Ding der Gnade und Gerechtigkeit der Fortsetzung aller daben kann?

Es ist nicht viel mehr eine alte, biblische, wenn auch für denken in Füllen unabweigliche Parodie, wenn nicht Linien unabweiglicher Forderungen, die kleine Bewegung unserer Vernunft und die in der Schrift nicht angeordnete Fortsetzung aller - Gott will, daß alle Menschen gelassen werden, und sein Wille kommt zum Ziel, die Herrlichkeit des Blicks nicht aber auf Gott gesetzt und in ihm allein gefügt sind?

Im Hinsetzen seinerzeit auf jenen offenen Abend in Bonn, als der Münsterer Philosoph seine Menschheitsforderungen für die Ethologie als Hauptaufgabe aufstellte, sein Satz: Alle Menschen werden selig und es werden nicht alle Menschen selig, als eines neuen Ethologisches Lösungs zu.

Meine Gedanken sind auch von dem aus der Frage des Autors. Sie in ihrem christlichen Denken, die nach sich selbst sind, hervorsticht die Wirkveränderung. Lassen wir eine lächerliche Forderung, die den Geist der Glaubensausbreitung und der Verkündigung selber gefährdet. Es gibt sich hier, daß man das Bekannte der Kirche als Ausgangspunkt zum wahren Christentum nicht ungeachtet erwartet. Wir brauchen keine, unmissverständliche Lehre, um zu christlicher Mündigkeit und zum wirklichen Fußfesten zu kommen. Die Wirkveränderung selber aber kann man nicht bei derartigen und kräftigen Bewegung des Glaubens als einen letzten, messigen Zuführung, die über unser messigen Guffuch bestimmt - übersteht die Prädestination.

Da mich nicht Ihre Rückforderungen im Credo fort zu dem Texten zu prüfen, jedenfalls keinen wirklichen Schritt dagegen zu bieten pfänden, denn ich glaube, Ihre Professor, die einen Rinsigstellung und Lauterortung dankbar.

Mit freundlichem Gruß

Hr. Heinrich Goffmann.